

Nel 1914 insieme alla mia defunta madre, aprei in questa città internazionale una scuola elementare che fu la prima scuola italiana con sede nella attuale palazzo delle nostre Istituzioni, ed a cui in seguito seguirono tre classi del liceo che acquistarono subito una notevole importanza presso questa popolazione internazionale. Altre istituzioni a carattere sociale, culturale e assistenziale furono create da noi, come un laboratorio per le signore della colonia, avente per fine di confezionare per i bambini indigenti, corsi liberi di disegno, di musica, di ginnastica, di lingue, insegnamento della lingua Italiana ai Marocchini. Nonostante questa nostra attività, nel 1927 ci vedemmo messe fuori dalla nostra scuola, che fino d'allora si trasformò in governativa. E ciò senza nessun compenso per noi.

SCUOLA ITALIANA DI TANGERI

ATTESTATO DI LODE

Ottenuto dall' alunno

della classe..... per profitto, diligenza, negli studi e buona condotta.

La Maestra,

La Direttrice,

N.º

Tangeri,

Les Institutions Scolaires Italiennes à Tanger

A Tanger, si bien partagée au point de vue de l'éducation et de l'instruction publique, les institutions scolaires italiennes occupent une place de premier ordre. Peu d'années ont suffi pour former un ensemble d'écoles et de collèges, avec leur tradition propre et caractéristique se conformant à l'orientation actuelle de l'Italie. Le Palais Littorio, autrefois résidence de l'ex Sultan Moulay Hafid, en est le siège magnifique; cours, jardins, camps sportifs, permettent, entre les heures des leçons, de donner une éducation physique dans sa forme la meilleure.

Les enfants sont admis à trois ans au jardin d'enfants, un vrai modèle du genre, créé par l'application des méthodes Montessori et Agazzi, qui ont été adaptées dans tous les pays du monde; la beauté du local, avec ses grandes baies vitrées donnant sur les palmiers où rit le radieux soleil de Tanger, rend le lieu des plus agréables. Le personnel spécialisé démontre comment on peut préparer les enfants tout en les amusant et l'on emporte d'une visite une impression inoubliable. A six ans, les enfants sont admis à l'école élémentaire rassemblée sous un "patio" de blanc marbre de Carrare, avec des classes vastes, pleines de lumière. Ici aussi l'ambiance est gaie et reposante; de temps en temps, les petits écoliers quittent leur classe et se rendent dans le grand parc en chantant leurs joyeuses chansons.

Les classes commencent ~~à~~ le matin à 8 h.30 et se ter-

minent à 16 h. Ceux qui le désirent restent à midi et le collation leur donne une substantielle collation; les mamans qui ne peuvent surveiller ou suivre leurs enfants pour leurs devoirs les laissent jusqu'à 17 h.30 avec leurs maîtres; l'auto de l'école les ramènera ensuite à la maison.

Vers onze ans, les élèves passent à l'école moyenne qui occupe dans la cour centrale du Palais Littorio un lieu de toute beauté, avec ses portiques, son jardin rempli de fleurs, ses immenses salons mauresques que le public tangérois connaît bien et qui sont quotidiennement visités par les touristes.

L'Ecole moyenne, inférieure et supérieure, a une durée de sept ans et se divise en deux branches: classique, avec l'étude du latin et commerciale. Les deux sections donnent accès aux Universités et aux Ecoles Supérieures d'Italie. Durant ces études, une grande place est donnée à l'éducation physique et aux sports avec un programme progressif, depuis la gymnastique rythmique aux exercices aux agrès, avec : tennis, canotage, escrime, foot-ball basket-ball.

L'Ecole est dotée du matériel le plus moderne.

Le climat particulièrement doux de notre cité, l'établissement d'une rare beauté, tout a contribué à faire affluer les élèves dont la famille habite loin; il existe donc deux collèges un masculin et un féminin.

Le premier, qui reçoit actuellement 110 jeunes gens, est commodément installé dans les vastes locaux du côté Nord; il possède un dortoir superbe: le grand salon mauresque du 1er étage. Le collège féminin est logé dans un bâtiment distinct, en-

tièrement clôturé et donnant sur la rue de la Montagne, avec un grand jardin tout autour. Il loge 35 élèves, des meilleures familles, et est tenu dans une ambiance de particulière distinction.

L'Institution comprend dans l'ensemble près de 400 élèves. En harmonie avec l'importance toujours plus grande donnée à l'organisation de la jeunesse, dans un but sportif et d'éducation, les élèves sont confiés, après les heures des leçons, aux soins des sections "Avanguardisti" et "Balilla" qui avec un vaste et complet programme tendent à l'amélioration physique de la race et à préparer les citoyens de demain.

La liberté des cultes est parfaite. Il existe toutefois au Palais Littorio une charmante chapelle italienne avec des services religieux pour les élèves et le public en général.